

Or, mes frères, notre Saint-Père demande de nous que nous pratiquions la sainte doctrine de Jésus-Christ, il demande à ses enfants cette soumission parfaite qui s'anéantit devant le Maître ; c'était sa doctrine[“] mettre tout le monde entier sous les pieds du pape,” disait saint François d'Assise. Voilà l'esprit de soumission qui doit animer nos coeurs, voilà quelle est l'ardeur avec laquelle nous devons soumettre notre foi à l'enseignement de l'Eglise, et à son chef suprême. Mes frères, cette soumission n'est-elle pas une condition essentielle à l'admission dans le Tiers-Ordre ? C'est votre première obligation. Comprenez-vous bien qu'elle est encore essentielle au christianisme ? que sans elle, on ne saurait être catholique ; qu'elle est la base de notre sainte religion, et que c'est par l'humilité poussée jusqu'à l'anéantissement que Jésus-Christ a prêché son Evangile et fondé son Eglise.

“ L'observation des commandements de Dieu et de l'Eglise, qui sont le fond et la base du Tiers-Ordre, constitue donc aussi le catholicisme, et toute discussion coupable a pour point de départ l'orgueil. Quand saint François d'Assise, mes frères, vous demande d'être soumis au pape, il veut dire que vous devez une soumission entière de votre intelligence aux doctrines qu'il enseigne, et de votre cœur aux vertus qu'il commande ; il veut de vous cette soumission filiale en tout temps, parce que vous reconnaissiez en lui le chef infailible, le Vicaire de Jésus-Christ qui ne peut se tromper ni vous tromper. Que ce chef soit couronné de gloire ou couronné d'épines, peu importe à sa dignité, à sa majesté et à son infailibilité.

“ Aujourd'hui, mes frères, Léon XIII est sur le Calvaire, et ce soir nous le saluons avec orgueil comme le Père et le Roi de notre intelligence et de nos coeurs. Il est sur le Calvaire, c'est vrai, mais nous reconnaissions en lui le Vicaire de Jésus Christ, et nous venons déposer à ses pieds le tribut de notre soumission et de notre attachement. Ainsi donc, mes chers frères, ce soir dans cette cérémonie, déposons aux pieds de l'auguste Pontife le tribut de notre amour filial, de notre reconnaissance, de notre foi, de notre soumission et de notre attachement inviolable. Et si dans vos familles règne cet esprit religieux, l'esprit de Jésus-Christ régnera, et le monde sera régénéré, et votre ville et vos familles et le pays tout entier conserveront leur foi, leur religion, et partant leur force et leur vigueur. Si, par vos influences, Jésus-Christ est mieux connu, mieux